

Angolino vivió minutos dramáticos cuando encapuchados le quemaron camión

Encañonado de Huequén a Cancura en fiero atentado

9 Lo obligaron a atravesar máquina en ruta 182 que une Angol y Collipulli.



Autoridad regional dijo que no debieron ocurrir y que se trabaja en soluciones.

Serviu cuestionó serios errores en Las Rocas 2

7 ANGOL
Fue reelecto el
presidente de
Malleco Unido

Banda del Húsares dará concierto 11 en Angol



Concejalas con 21 cargos piden remover a alcalde





Autoridades de Salud Municipal de Angol

Preocupa que polución del aire agrave problemas respiratorios

Pese a que hubo una disminución de consultas en junio, respecto a mayo, director (s) de DSM señala que hay que tomar resguardos.

NGOL.- El director subrogante del Departamento de Salud Municipal, DSM, Javier Quiroz, señaló a Malleco7 que, si bien hubo una disminución en el último mes respecto a las consultas respiratorias en los servicios de urgencia de la atención primaria, como el Sapu Huequén y el SAR Alemania, existe preocupación debido a que un porcentaje importante de esas consultas podrían estar relacionadas, además de los factores virales, a la polución del aire.

El profesional señaló que la polución del aire, debido al humo que generan las estufas y cocinas a leña en esta época del año, aumenta considerablemente en los días de frío intenso, cuando no hay mucho viento y el humo se instala sobre las ciudades, lo cual va en directa de las afectación personas, **FACTIBLE** principalmente los niños y niñas y, Indicó que es factible que el agravamiento también, de los adultos mayores.

DIRECTAMENTE

Estudios que se han hecho en diversas ciudades a nivel mundial señalan que la polución del aire afecta la salud de las personas desde el punto de vista cardiaco, así como también pulmonar, debido a que el material particulado se acumula en dichos órganos. También es un factor que ayuda a recrudecer las consecuencias de enfermedades respiratorias provocadas por virus en otoño e invierno.

Javier Quiroz dijo que "existe una relación directa de la contaminación ambiental por humo, con el aumento de las consultas respiratorias que tenemos. No hay que olvidarse que estamos dentro de unas comunas más contaminadas del país, y es precisamente por el tipo de combustible que utilizamos nosotros, como la leña".

de la condición de los pacientes por

Fotografía referenc

Las consultas por enfermedades respiratorias se mantienen elevadas en la comuna de Angol.

un 35% a la polución del aire, sin considerar que también provoca problemas cardíacos y pulmonares no relacionados a los virus.

Asimismo, es habitual es que durante el invierno circulen diferentes virus respiratorios que pueden ser muy graves y requerir hospitalización en unidades de cuidados intensivos, como ocurre con la Influenza y el sincicial.

En ese contexto se llama a la gente a tomar una serie de medidas de prevención para evitar el contagio de virus respiratorios, y una de las más importantes es evitar ambientes muy contaminados por polución del aire, así como también las aglomeraciones o estar en lugares con personas contagiadas. A

afectación de los virus se deba en un 30 a ello hay que sumar la vacunación anual para virus influenza, la cual aún no cumple su meta de cobertura en Angol, y completar la vacunación SARS-CoV-2.

CIFRAS

En el SAR Alemania, de las 4.078 consultas realizadas en abril, el 34%, es decir 1.687, fueron respiratorias; de 5.112 de mayo, el 44%, lo que equivale a 2.249, fueron por esa causa. Finalmente, de las 4.321 de junio, el 42%, un total de 1.815, responden a enfermedades respiratorias, según el director (s) de DSM, Javier Quiroz.

En el Sapu Huequén, en mayo de 1.631consultas, 810 fueron respiratorias, mientras que en junio de 1.282 consultas, 578 fueron por esa causa.

Recibió municipio el viernes en Angol

Mejoramiento en área de juego en Parque **Escuela Normal**

Una inversión más de \$53 millones significó el proyecto "Mejoramiento Área de Juegos, Parque Vergara, Etapa 1", iniciativa que ya está terminada y que fue entregada al municipio la tarde del viernes de manos del contratista Arsenio Ortega.

En la entrega estuvo el alcalde Enrique Neira, quien destacó que el proyecto ayuda al fortalecimiento de los espacios públicos de la ciudad. También estuvieron los profesionales de la Dirección de Obras y de la Secretaría Comunal de Planificación, Secpla.

INVERSIÓN

La inversión municipal para el proyecto fue de \$53.816.875 y contempló una renovación significativa del área de juegos infantiles, con el objetivo de brindar un entorno más seguro, accesible y atractivo para niñas, niños y familias de toda la comuna.

Se indicó que la recepción oficial de este proyecto refleja el compromiso de la Municipalidad de Angol por seguir mejorando la calidad de vida de sus habitantes, entregando espacios dignos para el esparcimiento, la recreación y la vida en comunidad.

LLAMADO

Asimismo, las autoridades llamaron a los vecinos y usuarios de estos juegos a hacer un uso adecuado de ellos para que puedan mantenerse el tiempo y evitar los daños.

El alcalde indicó que se trata de la primera etapa que se entrega y que viene otro proyecto, el cual apunta mejorar el sector donde están las máquinas de calistenia.

Anunció que la idea es seguir avanzando en otras iniciativas que permitan avanzar en mejoras para este espacio público.





ASESOR PREVISIONAL

JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Contacto: 996934431 Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero.



Concejal Américo Lantaño, siempre presente junto a la comunidad de Angol.

José Luis Sepúlveda abordó en Angol diversas dificultades generadas en conjunto residencial

Director regional del Serviu: problemas en Las Rocas 2 no debieron ocurrir

Se refirió a filtraciones de lluvias, a la generación de un socavón, a las obras que se harán para evitar que el río Vergara se desborde en el lugar, y a las denuncias de cobros eléctricos excesivos.

NGOL.- El director regional del Serviu, José Luis Sepúlveda, abordó los serios problemas que han tenido los residentes del Condominio Las Rocas 2, en Angol, y dijo que existen importantes garantías pecuniarias de la constructora Dadelco, de cerca del 1,5% del valor total de la obra, y por lo tanto esta empresa debe responder y solucionar los problemas, los cuales no debieron ocurrir, dijo. Igual confirmó que tienen listo un proyecto para construir obras para evitar que el río Vergara vuelva a ingresar a la última calle, como sucedió el año pasado con lluvias muy intensas, que habrían sido de una ocurrencia de cada casi 50 años.

FILTRACIONES

Consultado por las filtraciones de agua en departamentos y casas con las lluvias de mediados de junio pasado, el director indicó que esto se generó porque la empresa utilizó sellos de mala calidad y mal instalados en ventanas. "Son sellos inadecuadamente puestos o con un material de mala de calidad, que nos llevó a un porcentaje, que debe ser alrededor de la cuarta parte de los departamentos, que están con problemas de este tipo y la empresa ha estado respondiendo, asegurando los sellos de las ventanas (...) es un problema menor, pero que es importante para cada una de las familias y que no tiene porqué ocurrir", dijo.

SOCAVÓN

Respecto del socavón aparecido en una del conjunto residencial, Sepúlveda dijo que fue por un problema en los drenes de aguas lluvias, una obra que está bajo tierra y que incluye un dijo que los profesionales del Serviu hicieron un diagnóstico el lunes en el lugar y el martes se constituyó ahí la constructora Dadelco, por lo que esta dificultad debería estar resulta en estos días. "No debió haberse producido y efectivamente aquí hay un llamado de atención a la empresa constructora para que haga las mejoras que tenga que hacer", agregó.

En relación a las fallas eléctricas de las bombas impulsoras de agua, lo que

generó que en mayo y junio las familias estuvieran horas sin la misma en sus departamentos, Sepúlveda dijo que este problema quedó resuelto y "esperamos que no vuelva a ocurrir".

CUENTAS EXCESIVAS

Igualmente, se le preguntó por los cobros excesivos en cuentas eléctricas que acusan los residentes, esto en las boletas de junio que vecen en julio, lo que afectaría al 60% de las más de 270 familias, que están con cobros del doble, triple e incluso más, el director regional dijo que si los vecinos tienen dudas de que sus medidores no están reportando

El director regional del Serviu, José Luis Sepúlveda, abordó los serios problemas que han tenido los residentes del Condominio Las Rocas 2; en la foto conversando con un dirigente del mismo.

solicitar a la compañía eléctrica el cambios de estos, reclamos

Superintendencia de Electricidad y Combustible o el Sernac.

DESBORDE DE RIO

El director fue consultado si harán alguna obra para evitar lo del invierno del año pasado, cuando el río Vergara, por las intensas lluvias, ingresó a una calle de Las Rocas 2, dijo que hay que considerar que, según la Dirección de Obras Hidráulicas, DOH, esas precipitaciones fueron tan copiosas que se catalogaron como de una ocurrencia cada casi 50 años, "lo cual está fuera de los márgenes de seguridad con que se diseñan los proyectos y fuera de toda la historia del río Vergara".

Sepúlveda dijo que, sin embargo, el Serviu gestionó recursos para que la y también pueden efectuar constructora diseñara un proyecto para efectuar obras, a partir de septiembre, en esa parte del conjunto habitacional para evitar que ante otra lluvia similar el río vuelva a ingresar. "Vamos a construir un pretil y una zona de amortiguación, que nos va a permitir evitar que el agua entre a la última calle, que fue lo que pasó el año pasado; es una situación inesperada, asociada yo creo, a las importantes lluvias que ha habido y que van a haber", concluyó.

> El director regional del Serviu efectuó estas declaraciones al terminar la ceremonia, efectuada en el Teatro Municipal Quelentaro de Angol, en la cual se entregaron las escrituras a todas las personas propietarias de sus departamentos y casas ahí.







Campañas digitales con información falsa en política

Lamentablemente algunas prácticas de la actividad política, como las campañas digitales con información falsa o distorsionada orquestadas para dañar a un oponente, el compartir fake news o noticias falsas referidas a los mismos, y elaborar caricaturas que llegan a atropellar la dignidad de los adversarios, son acciones que hace ya algunos años llegaron para quedarse en Chile, con todas sus nefastas consecuencias.

Si bien este tipo de conductas son más comunes en las grandes urbes, el problema está en que con las redes sociales llegan a todos los rincones del país, de hecho, en Angol y Malleco se han

malas visto varias de estas irresponsables acciones, algunas necesario solicitar a la gente hacer un esfuerzo y, más de ellas replicadas por personas que se supone tienen responsabilidades públicas.

Este tipo de comunicaciones intoxican el ambiente político con agresividad, mentiras y tergiversaciones, contribuyen a sembrar dudas entre las personas, y fuertemente a generar un terreno fértil para que crezca la intolerancia.

Esto no tienen nada que ver con las legítimas posiciones distintas que pueden tener las personas en el ámbito político y con expresar las mismas con respeto en las redes sociales, porque al contrario son acciones comunicativas que tienen una intencionalidad distorsionadora y que utilizan diversos recursos para buscar dañar a los oponentes políticos.

Este tipo cuestionable de comunicaciones son muy comunes en las diversas redes sociales, por lo que es allá de las posiciones políticas o ideológicas de cada uno, interpretar las mismas con un sano escepticismo y buscando verificar los hechos que se están dando a conocer.

Una buena manera de verificar este tipo de información es acudiendo a los medios de comunicación, cuya legitimidad se mantiene por el trabajo serio, responsable y pluralista que realizan en este ámbito.

Es un hecho que los próximos meses este tipo de comunicaciones, en la medida que se acercan las elecciones presidenciales y parlamentarias, seguirán proliferando, por lo que todos los ciudadanos y ciudadanas tienen una responsabilidad social, consistente en no transformarse en un eslabón más de la cadena de las mismas.

Desde Angol: Desaparecen las playas de Chile

El deterioro de la naturaleza avanza mucho más rápido de lo que suponemos. Inmersos en las preocupaciones diarias, en los noticiarios de tv o en las redes sociales, no hemos tomado conocimiento ni menos conciencia del daño inmenso que han sufrido las playas chilenas, que tienen una belleza indiscutible que ha permitido que pintores y poetas hayan puesto color en sus obras y versos en sus escritos, destacando la belleza y ensoñación que una playa produce en cada persona, observando el oleaje que muere suavemente en sus arenas o los atardeceres de nostalgia que dan paso a los crepúsculos en cada verano. Diversas evidencias existen de norte a sur y en todas se repite una causa basal que tiene que ver con la funesta intervención humana, que destruye y contamina la costa nacional. En Antofagasta, por ejemplo, la playa Hornitos está intervenida por un balneario particular y allí el desaparecimiento de la playa es super acelerado, nada menos que 10 metros anuales. Otras playas también ofrecen un panorama desolador: los Molles en Valparaíso registra una disminución de 9 metros anuales. En Algarrobo la playa San Pedro tiene una pérdida de cinco metros anuales. En Coquimbo los estragos son mayores, la playa Peñuelas ya no tiene arena, ha desaparecido por completo. Carolina Martínez es Magister en Geografía, y con plena autoridad afirma que la arena desaparecida de las playas es un bien natural que cada océano posee y

produce como un proceso milenario y en este caso, su desaparición está afectando a más de 80 playas de Chile, y la gravilla y piedrecillas han remplazado a la arena, que desaparece de nuestra costa maravillosa. A lo anterior hay que agregar una carencia histórica de políticas públicas, que permite que particulares -empresas inmobiliarias y personas- ocupen sectores de bordemar, vendiendo terrenos y/o construyendo edificios de departamentos y otros construyendo la "segunda vivienda", en

terrenos donde también las dunas han desaparecido y dado paso a socavones que han colocado en peligro a los nuevos dueños de esos bienes naturales que son dicen amar cada cuatro u ocho años?

parte del planeta, no de particulares ni de ningún ser humano, quienes contaminan diariamente con desechos y desagües de aguas servidas. No hay que olvidar dicen las científicas y expertos, que las playas "tienen memoria", la "naturaleza tiene memoria" y tarde o temprano el mar, como un

coloso herido pero vivo, cobrará lo ocupado por el hombre. La pregunta elemental, es qué pasa con el Estado de Chile, los ministerios de medio ambiente, educación, salud, defensa, economía, obras públicas, vivienda, donde cada uno tiene injerencia sobre la destrucción de nuestras costas. ¿Y qué pasa con los senadores y diputados que debieran cuidar estos bienes naturales como una obligación ciudadana, recorrer en sus "semanas distritales" donde se les paga por hacer esta tarea, las costas del

país, constatar los deterioros y proponer leyes de defensa del patrimonio natural de Chile, al cual

Por Miguel Angel Roa Rioseco

Opinión

Desde mi ventana

El título de esta columna está inspirado en uno homónimo que aparecía en el recordado Diario periodista Antonio Mihoevic Peric, vertía sus término correcto, dimes y diretes, adornan estos meses apreciaciones de la vida, del acontecer local, nacional, etc.

Comenzamos la semana con el de Impuesto Internos renunciado, quien lo diría no, el correctísimo Javier Etcheberry Celhay, que fuera director del mismo servicio en los inicios del Gobierno de don Patricio Aylwin y por diez años, luego ministro de

Estado en Obras Públicas y presidente de BancoEstado, un currículo formidable. Claro, dejar

público, ministro Marcel.

mordiéndose los talones, la lucha de egos o ostensiblemente la rotación laboral; la diputada Jiles ya

protagonismos está asfixiando las posibilidades de ser Gobierno, puesto que se atomizan los votos, "Renacer de Chile", donde el también recordado acusaciones de campañas sucias o asquerosas fue el

> previos a la gran contienda electoral. Por el otro lado, el oficialismo se le dice ahora, quienes renegaban de alianzas con el comunismo, agachan el moño y acatan a la candidata única del sector, tragándose sus principios y recelos, la misma que, al parecer, se sacude de los intentos por controlarla o programarla desde su tienda política, ojalá

aguante nomás estos intentos.

Ya comenzamos a escuchar proyectos de ley que apelan al populismo puro, eliminar la Unidad

de pagar contribuciones por parte del encargado de de Fomento, por ejemplo, iniciativa de diputados hacer pagar las contribuciones es feo, pero contaba socialista, que ha causado incomodidad en el Gobierno con la confianza del Ejecutivo, decia laconicamente y Hacienda. Otro, eliminar el tope de 11 anos en las veinticuatro horas antes el encargado del tesoro indemnizaciones laborales, que impulsa una diputada PC, con el alto riesgo de que los contratos de los La derecha, o ahora las derechas, siguen trabajadores sean a plazo fijo y que suba

proponiendo nuevos retiros previsionales. Sonarán bonito, traerán réditos electorales, quien sabe, pero si pasan los procesos y llegan a ser ley, traerán grave daño a los electores.

En el ámbito local no se puede soslayar el hecho de que tres personas murieron calcinadas en un trágico incendio que afectó a la mediagua donde habitaban, ya muy de noche el jueves 17 de julio, en el terreno que fuera del Molino El Globo. ¿Nunca llegó el Estado a través de sus organismos? ¿Fue más la indolente burocracia? ¿No había fondos para disponer de un albergue? ¿Cuál fue el origen del fuego?

Cuando hay samaritanos/as, personas caritativas, ciudadanos/as preocupados del prójimo que, con recursos propios o reunidos gracias a donaciones parece que el Estado se retira o las autoridades locales, provinciales, regionales, se retiran y no ponen a disposición los recursos que administran, ¿Es esto válido o ético o moral? Será tarde ya para las respuestas, fue tarde para estos tres ciudadanos que buscaban otra oportunidad, recuperar su dignidad y esperar más de una sociedad cada día más individualista y condenatoria.

Ya, hasta aquí nomás.

DIRECTOR RESPONSABLE Marcelo Cartes Jiménez

AGENTE COMERCIAL: malleco7comercial@gmail.com Fono: 962360118

Por Luis Obreque Vivanco

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza **COLABORADORES: Miguel Angel Roa y** Arturo Zúñiga Campos DIAGRAMACION: Alex Hidalgo López

Contacto Prensa: malleco7@gmail.com

Maipú 299 - A, a pasos de la Av. O'Higgins Teléfonos: 452714543 / 84601821 **IMPRESION: MALLECO7**

Ediles lamentaron tragedia en que murieron tres personas en situación de calle en Angol

Concejales: "faltó gestión para tener albergue"

Beatriz Sanhueza, Nemer Silva y Diego Beltrán aclararon que ésta fue decisión del alcalde y su equipo asesor.

significó la muerte, el miércoles en la noche, de las personas en situación de calle, Luis Hernández Durán, José Venegas Painequeo y Diego Ríos Carriel, al incendiarse una mediagua en que se protegían en un sitio frente a la Avenida O'Higgins con José Luis Osorio, junto con la consternación y dolor que generó, abrió cuestionamientos porque este año no se habilitó, en esta comuna, un albergue para personas en esta condición; así los concejales Beatriz Sanhueza, Nemer Silva y Diego Beltrán, dijeron que esta decisión correspondió al alcalde y a su equipo, junto con afirmar que faltó gestión para concretarlo.

CON TIEMPO

Los tres concejales se reunieron el jueves

NGOL.- La tragedia que frente a la Municipalidad, donde lamentaron las pérdidas de estas tres vidas y enviaron sus condolencias a sus familias. Aquí Beatriz Sanhueza dijo que antes de ser concejala fue coordinadora del albergue para personas en situación de calle en Angol y todos los años se sabe que es difícil arrendar un inmueble para esto, pero si las gestiones se hacen con tiempo se puede encontrar una

> Sanhueza dijo creer que en este caso faltó gestión de la Municipalidad. "Nosotros en reiteradas ocasiones,





Los concejales Nemer Silva, Beatriz Sanhueza y Diego Beltrán.

Alcalde Enrique Neira:

"Ha sido imposible, imposible, encontrar un lugar que reúna las condiciones"

Consultado el alcalde Enrique Neira por el Araucanía por este tema. planteamiento de los concejales Diego Beltrán, Nemer Silva y Beatriz Sanhueza, dijo que una cosa es decir y otra muy distinta es hacer las cosas, y que criticar desde la vereda sin hacer ninguna gestión es fácil.

El alcalde recalcó que la responsabilidad de los albergues es del Ministerio de Desarrollo Social y en las regiones de la Seremi, agregando que le consta la preocupación de esta autoridad en La

El jefe comunal dijo que en los últimos años ha sido el municipio el que ha asumido la responsabilidad administrar este recinto, lo que ha sido complejo porque en los lugares donde ha estado ha habido problemas con los vecinos que viven en los mismos, a tal punto que para habilitarlo el año pasado en la calle Las Rosas tuvieron firmar un compromiso con su junta de vecinos de que sería la última vez, "porque ellos se



Contactenos: soc.loslitres@gmail.com contacto@maderasloslitres.cl fono 45-2719904 www.maderasloslitres.cl

Venta de maderas dimensionadas

en pino insigne, Oregón y maderas impregnadas. Terminaciones de pino: Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.



Un momento muy emotivo se produjo cuando el cortejo fúnebre pasó frente al lugar donde murieron las tres personas en situación de calle.

para dar una solución a todas las personas en situación de calle".

El concejal Diego Beltrán agregó que la decisión de no habilitar el albergue fue del alcalde y su equipo. "Esta es una acción ejecutiva, por ende no le corresponde Concejo lamentablemente, esto fue tratado independientemente por el alcalde junto a su equipo asesor, en este caso Dirección de Desarrollo Comunitario generó problemática".

Recordar que la Seremi de Desarrollo Social contaban con \$50 millones para traspasar al municipio para que éste asumiera la tarea de habilitar y administrar un albergue; aquí Beltrán incluso planteó que como Concejo podrían haber aprobado la entrega de más recursos para esto.

FALTÓ INTEGRACIÓN

Para Beltrán aquí faltó haber integrado

a los concejales, incluso para ayudar a buscar un inmueble. pudimos haber participado también dando opiniones o haciendo una causa común, buscando un lugar donde acoger al albergue, si bien no era muy bien acogido en los sectores anteriores, yo creo que eso fue lo que nos faltó y esto nos deja una enseñanza dolorosa, una enseñanza entristecedora y por supuesto las familias sufren por las pérdidas tan dolorosas de sus familiares".

Por su parte el concejal Nemer Silva, dijo que faltó gestión para instalar el albergue y que lo hecho fue tardío, para luego agregar que como concejales no tenían poder decisión en este tema y tampoco se dio la posibilidad de ser considerados, apuntando que está en manos del alcalde, el delegado y la Seremi de Desarrollo Social, que estuvo en Angol buscando un inmueble para arrendar.



enfrentaban a una serie de situaciones que los hacían vivir permanentemente en un ambiente de inseguridad", dijo.

Neira agregó que efectuaron un barrido en la ciudad y fue imposible encontrar una vivienda que cumpliera las condiciones y la arrendaran para un albergue. "La directora de Desarrollo Comunitario, Katia Guzmán, con su equipo cuando la seremi nos solicitó la posibilidad de poder administrarlo, nosotros hicimos un recorrido, incluso publicamos viendo la posibilidad de encontrar alguna vivienda que reuniera los requisitos, no puede ser cualquier vivienda, fue imposible", dijo el alcalde.

Si bien es complejo administrar un albergue, la municipalidad nunca se ha negado a hacerlo, dijo el alcalde. "Pese a todo lo que hemos hecho este último tiempo, el equipo ha seguido viendo la posibilidad de encontrar un domicilio, me consta que han estado gestionado para ver la posibilidad, porque independiente de que es un tanto complejo administrar un albergue, nunca nos hemos negado a hacerlo, de hecho sabiendo que nosotros pudiésemos decir, no, y que es otro el servicio que lo tiene que hacer, nosotros como municipio lo hemos aceptado, pero este año, lo digo con toda responsabilidad, ha sido imposible, imposible, encontrar un lugar que reúna las condiciones, e incluso teníamos una diferencia en el arriendo que estábamos dispuestos a ponerla como municipio", concluyó.

A partir del sábado 2 de agosto, según nuevo director del DEM, Hugo Olave

Harán preuniversitario para estudiantes

de liceos municipales Se efectuará en el Liceo Enrique Ballacey y con

amplia experiencia. También profesores de prepararán a docentes para evaluación en Portafolio Docente 2025.

NGOL.- Con el objetivo de apoyar a los alumnos en su proceso de preparación para enfrentar la Prueba de Acceso a la Educación Superior, Paes, desde el DEM se informó que a partir del sábado 2 de agosto próximo se dará inicio a un preuniversitario en las asignaturas de lenguaje y matemáticas.

Así lo manifestó a Malleco7 el del Departamento de Educación Municipal de Angol, Hugo Olave Parra, quien señaló que "hicimos un pequeño diagnóstico y sentimos que debemos brindarles a nuestros estudiantes de los establecimientos municipales la posibilidad de tener un preuniversitario de calidad, implementado desde este segundo semestre".

PERIODO

Agregó que partirán el sábado 2 de agosto, a las 10 horas, y se mantendrá hasta fines del mes de noviembre, tanto con lenguaje y matemáticas y se hará en el Liceo Enrique Ballacey. Indicó que les pidió a los directores de los liceos municipales "un catastro de alumnos interesados en participar abril en adelante".

de la iniciativa, lo cual van a tener disponible dentro de esta semana. Pensamos en 45 estudiantes, pero si llegan un poco menos o un poco más lo podemos ir trabajando".

Aclaró que "se trata de un preuniversitario que está dirigido exclusivamente para los alumnos de los establecimientos educacionales municipalizados, puesto que ésta es la única forma que tenemos como Departamento de Educación de invertir nuestros recursos, es decir en nuestros estudiantes".

EXPERIENCIA

Hugo Olave expresó para ello "tenemos dos profesores que harán el preuniversitario, que son de establecimientos nuestros educacionales y que tienen una gran experiencia en el área y que traen metodologías interactivas y nuevas para entregarle una la posibilidad de que a ellos (los alumnos y alumnas), les pueda ir bien en la prueba".

El director también expresó que la idea es que el próximo año el preuniversitario se realice "de manera efectiva desde el mes de

Realizó Aseo, Ornato y Medio Ambiente

Nuevo operativo de limpieza en El Manzano

Un nuevo operativo de limpieza se realizó el jueves pasado en el sector El Manzano, en la Ruta R-150-P, camino al Parque Nacional Nahuelbuta, cuyo objetivo es reforzar el trabajo que cada semana hace un funcionario municipal ahí para mantenerlo en condiciones para recibir visitantes.

Desde el Departamento Aseo, Ornato y Medio Ambiente de la Municipalidad se indicó que lo realizado es parte de las distintas actividades que se desarrollan para la limpieza y recuperación de diversos espacios públicos.

En el Puente El Manzano se hizo una limpieza pese que una vez por semana se hacer retiro de basura. El trabajo fue un aseo en los alrededores, lugar que es muy concurrido en toda época del año por su belleza, indicando que seguirán haciéndolo en la medida que la situación lo amerite.

En ese contexto se hizo un llamado a respetar ese espacio público y muchos otros que tiene la comuna y que los ayuden a mantener libres de contaminación.



RESIDUOS BOTADOS

Recordar que residentes del sector han denunciado permanentemente muchas personas que llegan al lugar dejan sus residuos botados, incluso, acusan que algunos los suben desde Angol para dejarlos allí tirados, lo que genera una mala imagen para un sector que es paso obligado hacia el Parque Nacional Nahuelbuta.



Hugo Olave Parra señaló que el preuniversitario tenga una buena recepción de parte de los alumnos.

PORTAFOLIO DOCENTE

Agregó que el preuniversitario va de la mano con otra necesidad que encontró y que es preparar a los profesores que se van a evaluar en el Portafolio Docente 2025, "para lo cual preparamos una serie de talleres con mucha práctica y revisión para que ellos puedan evaluarse de buena forma".

El Portafolio Docente 2025 es un instrumento de evaluación del Sistema de Reconocimiento que valora la pedagógica los profesionales de la educación. Consiste

en la recopilación de evidencias del trabajo realizado por el docente a lo largo del año, demostrando sus competencias pedagógicas, y se realiza a través de la plataforma DocenteMás.

GANAR, GANAR

Indicó que "para mí esto siempre es un ganar, ganar, es decir ir preparando a nuestros profesionales, a nuestros asistentes de la educación, mejorando capacitaciones para apoderados y estudiantes, porque así gana el sistema, la familia y la comunidad escolar".



Panadería Génesis

Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.

Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171





HoyDeportes (2)







Por tercer periodo consecutivo

Carlos Martínez reelecto presidente de Malleco Unido

Como secretario asumirá el abogado Eduardo Contreras.

NGOL.- Carlos Martínez fue reelecto como presidente del Club Malleco Unido en la elección de la directiva de esta institución, que se efectuó el sábado en su sede, en la cual fueron ratificados otros dirigentes que ya cumplían esta función e ingresaron tres nuevos, siendo uno de ellos el abogado Eduardo Contreras, quien asumirá como

La elección se efectuó entre las 14 y las 20 horas, llegando a votar 126 socios habilitados que están firmados en el libro del Club; si bien la institución tiene más de 200 socios, una parte de ellos, al no estar rubricados en el libro, no podían sufragar.

En esta elección Carlos Martínez obtuvo 77 votos, siendo reelecto por un tercer periodo consecutivo de 2 años; Eduardo Contreras fue electo como secretario, desplazando a Emilio Altamirano; también fue reelecto Gabriel Caamaño como tesorero; en el cargo de primer director hubo un cambio, ya que fue elegido Gonzalo Villarroel, y quien cumplía esta función, Juan Salgado, asumió como segundo director, dejando esta labor Rodrigo Muñoz; y como tercer director asumirá Fernando Flores, quien en la votación desplazó a Arturo Morales.

BUEN CAMINO

Consultado el presidente reelecto por un tercer periodo, Carlos Martínez, dijo que la reelección de personas que eran parte de la directiva "indica que estamos haciendo bien las cosas y como pregonamos en su momento, que Malleco somos todos, la idea es que más gente se siga adhiriendo a nuestros

Martínez igual se mostró contento

por la elección del abogado Contreras. "Estamos bien contentos porque necesitamos igual una persona que tuviera los conocimientos legales que tiene él para los futuros desafíos que tenemos que afrontar", dijo el presidente.

Consultado por la situación de Emilio Altamirano, Rodrigo Muñoz y Marco Márquez, Carlos Martínez dijo que seguirán colaborando activamente con la nueva directiva.

CUMPLIENDO OBJETIVOS

En lo deportivo institucional, el reelecto presidente dijo que con el empate que Malleco Unido logró el domingo ante Imperial Unido están avanzando en los objetivos, y si bien Martínez reconoce que se entusiasman con la posibilidad de dar el gran salto este 2025, todo tiene que ser

"Nos entusiasma el tema del ascenso, pero hay que ir paso a paso como dice John (técnico); conformamos un equipo para conocer la división, para estar dentro de los seis primeros, terminada esta primera rueda, con el empate en Imperial, eso se consiguió, quedamos cuartos, estamos en promoción, en liguilla, así es que vamos paso a paso, vamos cumpliendo las metas que nos hemos propuesto; también estamos esperanzados en que, tal vez, podemos dar el gran salto este año, pero pasito a pasito seguimos uniendo fuerzas y haciendo gestión para que este Malleco Unido llegue los más alto", dijo finalmente.

Malleco Unido ha hecho una buena campaña este 2025 en su regreso a Tercera A, llegando en su momento a ser puntero con un buen juego colectivo; también ha sido positivo el excelente marco de público que ha tenido en sus partidos de local.



Carlos Martínez fue reelecto presidente de Malleco Unido.



Tercera fecha se realizará en Angol

Taller de Patinaje se prepara para **Selectivo Regional**

NGOL.- En plena preparación está el Taller Municipal de Patinaje Angol, TMP, para la tercera fecha del Selectivo Regional Patín Escuela, que se disputará el sábado 2 de agosto en el Patinódromo, ubicado en el Parque Escuela Normal de Angol.

Aquí acudió el viernes Malleco7, donde los deportistas del Taller Municipal de Patinaje Angol, TMP, estaban entrenando para la tercera fecha del Selectivo, el cual busca a los patinadores que representarán a La Araucanía en el nacional.

LOS NIVELES

Aquí este medio dialogó con Rocío Melgarejo, profesora del TMP nivel competencia, quien indicó que este Taller tiene alrededor de 20 niños y niñas, quienes trabajan en tres niveles: inicial, con peques de 3 y 4 años, que están comenzando y aprenden el equilibrio, deslizado básico y algo de habilidades; formativo, en el cual ya aprenden más habilidades de desplazamiento, y se preparan para al tercer nivel, competencia.

La profesora Rocío aprovechó de llamar a la comunidad a asistir a presenciar la tercera fecha del Selectivo. "La competencia está abierta acá a toda la comunidad, es un día muy bonito, porque es una

pueden participar, representar a su club y pueden saber lo que significa esto y tener alguna experiencia de competencia, así que se invita a la comunidad a acercarse; puede haber niños que les interese y quieran inscribirse en nuestro Taller", indicó.

También estaba Jeannette Venturelli, a cargo del área Formativa del Taller Municipal Angol, quien dijo que ésta era requisito para acceder a la Formativa. "Trabajamos todo lo que es habilidades y destrezas y los preparamos para este campeonato que se realizará el 2 de agosto, donde para el chico que desea integrar o sumarse a las filas de competencia es un requisito la parte formativa", dijo.

Consultada Venturelli por las ventajas del patín carrera para los niños, indicó que "es un deporte completo, porque ayuda al niño a la autoestima, al practicarlo se dan cuenta de que son capaces de muchas cosas; acá llegan chicos retraídos y cuando empiezan a practicar se sienten muchos más seguros y eso hace que su personalidad también se fortalezca y miren las cosas de otro modo; la parte fisiológica, muscular, respiratoria, todo fortalece, y lo otro, se vuelven muy disciplinados", dijo.

Los niños y niñas de este Taller lograron muy buenos resultados en la segunda fecha del Selectivo instancia deportiva en que los chicos Regional, que se disputó en Temuco.



Según concejal Luis Chamorro, son las antiguas y carentes de tecnología moderna

Seguridad Pública actualizará cámaras de televigilancia del centro

En la comuna hay 38 unidades, de las cuales 5 no están operativas y proyectan sumar nuevos dispositivos para ampliar la cobertura.

NGOL.- El presidente de la Comisión de Seguridad Pública del Concejo Municipal de Angol, Luis Chamorro, señaló a Malleco7 que están trabajando en la recuperación y actualización de parte de las 38 cámaras de televigilancia con la que cuenta el radio urbano de la comuna, de las cuales hasta hace medio año estuvieron inoperativas 13 unidades.

El concejal señaló que hoy tienen 5 dispositivos sin funcionar, así como también anunció que están en un proceso de licitación para actualizar las unidades del sector céntrico. Se refirió también a un proyecto para incluir entre 8 y 12 unidades nuevas y ampliar el radio de cobertura, para dar una mayor sensación de seguridad a los vecinos.

SON 38

Chamorro explicó que la Luis Municipalidad gestiona, a través de la Oficina de Seguridad Pública, en un punto de observación y vigilancia un total de 38 cámaras de televigilancia emplazadas en distintos sectores de la comuna y que están agrupadas en tres secciones, con diversas empresas que les dan respaldo y garantía técnica para su funcionamiento.



De esas 38 unidades, 33 están en pleno funcionamiento, mientras que 5 tienen de operatividad, precisamente porque la empresa a cargo terminó la licitación el año pasado. "Esas son las más atrasadas también en cuanto tecnología", indicó Chamorro.

Sin embargo, explicó que, para ayudar a solucionar el problema, están aprovechando un proceso de licitación para otro grupo de unidades a las cuales se les vence su contrato en agosto y que corresponden al sector céntrico, "las que son las antiguas y tienen problemas de actualización tecnológica, debido a que fueron las primeras que se instalaron; por ello la licitación apunta a su mantenimiento y reposición para ir



El concejal Luis Chamorro destacó la importancia de las cámaras de televigilancia en la comuna para la seguridad de los

mejorando su tecnología".

El objetivo, según manifestó Chamorro, es sumar esas 5 unidades en mal estado al proyecto de modernización de los dispositivos del centro.

VENTAJOSO

Las 38 cámaras de televigilancia son monitoreadas desde la Central de Comunicaciones, Cenco, de Carabineros, donde hay un convenio de colaboración, "lo cual es bastante ventajoso; nosotros estuvimos con el concejal Mauricio Jiménez y Carabineros nos explicó que es importante la cooperación de las imágenes a la Cenco que despacha a los dispositivos, porque se puede hacer un seguimiento en tiempo real de un procedimiento en ejecución", manifestó Chamorro.

Al ser consultado si las 38 cámaras de Televigilancia, en caso de llegar a operar nuevamente en un 100%, ofrecen la cobertura necesaria que se requiere,

Chamorro indicó que "tenemos bastante cobertura, porque las unidades están emplazadas en función a requerimientos de seguridad en sectores de harto tráfico y de alta recurrencia de situaciones".

PROYECCIÓN

El concejal Chamorro indicó que también hay una proyección de aumentar el número de cámara para cubrir puntos de desplazamiento, ingreso y salida de la ciudad, "porque tenemos vigilancia hacia Huequén, el cruce Los Sauces, a Collipulli, pero aun debemos mejorar e incluir otras salidas que deben vigiladas".

Finalizó diciendo que a lo anterior se sumarán, también, las cámaras de la Unidad Coordinadora de Tránsito, UCT, que se va instalará en la Avenida O'Higgins, lo cual viene dentro del proyecto de reposición de esa arteria y Dillman Bullock.

En procedimiento de Carabineros en Ercilla

Recuperan camioneta, arma y chaleco antibalas

especializado Carabineros de la Zona Control Orden Público, COP, permitió de un arma de fuego larga, entre con intimidación. otras especies.

El procedimiento se registró en el DIVERSAS ESPECIES

de cuando en el contexto de la búsqueda de un vehículo robado en Collipulli, se encontró en medio de un bosque otro recuperar una camioneta robada, vehículo, una camioneta Mitsubishi, además, del hallazgo en su interior modelo L200, con encargo por robo

sector rural de Pidima, Ercilla, Al interior de esta, se visualizaron



diversas especies, como un arma de fuego larga, un dispositivo para inhibir señales de comunicaciones, sustancia vegetal similar a cannabis sativa. También, se hallaron chalecos antibalas en el lugar. El procedimiento con

despliegue de infraestructura táctica Labocar, OS-7, Sebv y OS-9, por blindada, además de la cobertura y seguridad aérea entregada por el UAV Camcopter y drones tácticos de la AUMENTAR SEGURIDAD Zona COP.

El teniente coronel Daniel Romo, Comisario de la Segunda Comisaría COP "Pailahueque", destacó que "el despliegue táctico de Carabineros de Chile, permitió recuperar este vehículo con encargo por robo de la región del Bio-Bío, según se estableció preliminarmente, así como también el hallazgo de un arma de fuego larga y otros elementos que serán levantados y periciados por los organismos especializados de

instrucción de la Fiscalía.

Con estas acciones, Carabineros y en particular esta zona especializada en el control del orden público urbano y rural, buscan aumentar la seguridad, con una fuerte presencia para entregar el estado de tranquilidad que merecen los vecinos de Ercilla, Collipulli y la Provincia de Malleco en general, se indicó.

Cabe mencionar, que a esta destacada labor se suma a la recuperación la semana pasada de una camioneta robada en un atentado Carabineros incendiario en Los Sauces.

Dos antisociales armados abordaron a trabajador afuera de su casa, en la calle Cuevas

Obligaron a conductor a llevar camión de Huequén a Cancura, donde lo quemaron

Lo intimidaron con arma de fuego para que trasladara la máquina varios kilómetros, hasta el lugar donde lo incendiaron. No dejaron pancartas.

calle Cuevas, en Huequén, en la capital de Malleco, fue interceptado la mañana del sábado, por dos antisociales armados, un trabajador cuando se disponía a iniciar sus labores con un camión maderero; los sujetos bajo amenazas lo obligaron a conducir por la Ruta R-182, que une Angol y Collipulli, hasta el sector Cancura, donde lo hicieron atravesar la máquina en la vía, para luego rociarla con un líquido acelerante y quemarla.

EN HUEQUÉN

sábado, la denuncia del trabajador

NGOL.- Afuera de su casa, en la afectado, quien labora para la empresa de transportes Transleón, propietaria del camión quemado, señala que pasado las 6 de la mañana se preparaba para encender la máquina de transporte forestal, cuando fue interceptado por dos sujetos encapuchados, uno de los cuales se subió en la cabina con él y, mediante la amenaza con un arma de fuego corta, lo obligó a conducir alrededor de 17 kilómetros hasta el sector Cancura, frente al acceso del camino que lleva hacia la Colonia Lolenco.

Según el Ministerio Público, el conductor afectado indicó que los sujetos lo obligaron a atravesar el camión en la Según indicó el Ministerio Público el día ruta, luego de lo cual lo quemaron y huyeron del sitio del suceso.



En el sitio del suceso trabajaron carabineros de la Primera Comisaría de Angol.

En la región de La Araucanía

Carabineros destaca cifra récord de 230 detenidos en ronda masiva

Un gran impacto en la seguridad EN LAS 32 COMUNAS pública generó la séptima ronda masiva El general Patricio Yáñez, jefe de la Zona de Carabineros en La Araucanía, destacando una cifra récord de 230 detenidos, se indicó de esta policía el sábado.

En el detalle, se trata de 139 detenidos por mantener órdenes vigentes y 91 por ser sorprendidos por carabineros cometiendo delitos flagrantes.

A estos resultados se suman 5.414 controles de identidad, vehiculares y fiscalizaciones para prevenir incivilidades.

de Carabineros Araucanía, destacó el fuerte trabajo en terreno y el compromiso y profesionalismo de los carabineros desplegados en el contexto de la séptima ronda masiva, que dejó cifras récord.

"Nos mantuvimos con distintos medios logísticos desplegados en las 32 comunas de la Región. Realizamos esta nueva ronda extraordinaria de intervención con la finalidad de entregar LEY DE DROGAS más seguridad a los habitantes de La En esta ronda récord, resaltan los más de estrategia de seguridad liderada por



fue quemado.

SIN LESIONES

Luego de esto la víctima, que resultó sin lesiones, hizo dedo y logró que otro camión lo trajera de vuelta al sector Huequén, donde desde su casa llamó a Carabineros para efectuar la denuncia de los hechos ocurridos.

El llamado lo recibió Carabineros alrededor de las 6:30 de la mañana, por lo que al lugar se trasladaron efectivos de la Primera Comisaría de Angol y de Control de Orden Público, COP; también concurrieron voluntarios del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, quienes extinguieron las llamas en el camión siniestrado.

Los antisociales autores de este delito se movilizaban en una camioneta que había sido robada en los días previos en Collipulli, se indicó el sábado.

SIN PANCARTA

El Ministerio Público igualmente informó que en el sitio del suceso no se encontraron pancartas ni lienzos con mensajes, y que la Fiscalía de Primeras Diligencias instruyó la concurrencia a este lugar de personal del Laboratorio de Criminalística de Carabineros, Labocar, y de efectivos OS-9, unidad que también pertenece a la policía uniformada, para iniciar las diligencias investigativas.

También se indicó que se otorgó una medida de protección a la víctima de este atentado incendiario.

Por último, indicar que en la Ruta R-182 estuvo suspendido el tránsito por algunas horas producto de este



220 carabineros y distintos medios logísticos a través de servicios preventivos reforzados e intensificados para entregar la tranquilidad y seguridad que merecen los habitantes de las Provincias de Cautín y Malleco", valoró el general Yáñez.

20 detenidos por delitos flagrantes por Carabineros de La Araucanía.

Araucanía. Nos desplegamos con más de infracción a la Ley de Drogas, incautando Carabineros marihuana, cocaína y pasta base de cocaína. También, se sacó de circulación un arma de fuego larga y municiones, entre otras especies.

> Hay que hacer presente que en lo que va del año, 1.316 infractores de ley ya han sido detenidos en el contexto de las rondas masivas preventivas,





Pre candidato a senador por La Araucanía dijo que no basta sólo dar más recursos a policías

Políticas en educación, salud, deporte y empleo para frenar delincuencia planteó Eugenio Tuma

A ARAUCANÍA.- Políticas públicas para educación, deporte, salud y para generar empleos en una alianza público – privada, todo lo cual serviría para enfrentar el crimen organizado, planteó en Angol, Eugenio Tuma Zedan, quien como independiente, en un cupo del Partido Liberal, buscará volver al Senado, luego de estar 8 años alejado del mismo.

En diálogo con Malleco7, Eugenio Tuma, dijo que estuvo muchos años en política como diputado y senador, pero detuvo su participación para reconciliarse con todos sus momentos familiares.

Agregó sentir que lleva el servicio público en las venas y por eso quiere volver a servir a La Araucanía y su gente, a ser esa autoridad que está en los territorios y que contesta cuando lo llaman por teléfono, recordando que una dirigente le dijo recientemente que en estos años han pasado autoridades que han dejado números telefónicos, pero que "Yo contestan. contesto permanentemente; estoy en territorios, y esa es la razón de porque tengo 24 leyes aprobadas que le hacen mucho sentido a la gente".

EDUCACIÓN Y DEPORTE

Tuma dice que la gente de La Araucanía no necesita más promesas, pero sí más poder, recursos y políticas públicas para las prioridades ciudadanas, como seguridad, sin embargo, dice que para ésta no basta con entregar más recursos a las policías y al Ejército, se requieren también políticas en otros ámbitos, como en educación, pero no girando siempre en la enseñanza superior, sino en la de los primeros años. "El acento y la prioridad tiene que estar en la educación inicial, en los primeros años que tienen más ventajas los niños para aprender, y en la educación básica y media para prepararse para el sentido de la vida, no solamente prepararse para universidad, prepararse para aprender de mejor manera, hoy muchas veces aprenden a leer y no entienden lo que leen y en matemática el rendimiento es pésimo", dijo.



Junto con la educación, apoyar el deporte es clave para evitar el flujo de jóvenes al crimen. "Tenemos que hacer un cambio significativo, si queremos combatir al crimen organizado tenemos que sacar a los niños de las calles, y llevarlos a las canchas, hay que apoyar el deporte de manera sustantiva (...) para atender la necesidad de luchar contra la inseguridad que tiene la ciudadanía, tenemos que cortar el flujo de captación que está haciendo el crimen organizado de tantos jóvenes que son NN, que no van al colegio, que están fuera del sistema educacional".

PREVENCIÓN EN SALUD

En salud plantea un cambio fundamental y lo ejemplifica con los tratamientos paliativos que se realizan a personas con cáncer en etapas 3 y 4, sin embargo, dice que faltan políticas públicas en pro de la prevención. "Cómo las hacemos en función de una política preventiva, donde en todos los Cecosf, en todos los Cesfam, haya la posibilidad masivamente de hacerse exámenes preventivos de próstata, de mamas, todos aquellos que tiendan a prevenir que no lleguen a tener esos cánceres de final de grado".

Siempre en una mirada integral para enfrentar el crimen organizado, plantea que cuando una familia tiene a un miembro con una enfermedad muy grave para enfrentarla queda muy vulnerable en lo económico, y puede ocurrir que alguno de sus miembros, en una situación desesperada, sea reclutado por las bandas delictuales, por eso "la generación de empleos es indispensable, pero eso está vinculado con la educación".

Para Tuma la descentralización, que decisiones necesarias para la región sean tomadas por ésta y no en Santiago, está relacionada con la generación de empleos estables y de oportunidades en la región, "no hay posibilidad de que podamos generar empleos si seguimos siendo el vagón de cola de la Región Metropolitana", dijo.

PEQUEÑOS PRODUCTORES

En lo económico, dijo que el cambio



991398155 - 991398159



Eugenio Tuma Zedan visitó las dependencias de Malleco7.

climático está favorecido nuevos cultivos en La Araucanía, donde se requiere que el Estado apoye con capacitación a los pequeños productores y una alianza público privada. "Un compromiso público privado, que se converse entre el público y el privado y se potencie a los sectores más vulnerables desde el punto de vista del empresariado, que no tienen posibilidad de surgir si no hay un apoyo estatal en función de darles certezas y de ponerle instrumentos de capacitación; lo que más requiere el pequeño productor

es capacitación productiva, en comercialización, en administración".

Al respecto recordó que Chile enfrentó bien la pandemia de Covid gracias a una alianza público privada, ya que si las camas no estaban en el sector público estaban en el privado, misma lógica que tiene que aplicarse a lo productivo. "Tenemos que unir las potencialidades de los pequeños empresarios con las potencialidades que el Estado tiene, para aumentar la producción y generar empleo", dijo finamente.

El jueves se entregó terreno a constructora

Reconstruirán plaza en Javiera Carrera

En una ceremonia efectuada el jueves, la cual contó con autoridades regionales de Vivienda, locales de Angol y vecinos de la población Javiera Carrera, se efectuó la entrega de terreno para la reconstrucción de la plaza ubicada en este sector en la intersección de las calles Puyehue y Malleco.

Estuvo presente el seremi de Vivienda, Patricio Escobar; el director regional del Serviu, José Luis Sepúlveda; el alcalde de Angol, Enrique Neira, parlamentarios y concejales de la ciudad, así como vecinos de Javiera Carrera y del club de adulto mayor que postuló esta iniciativa al Serviu, la cual fue aprobada con casi \$110 millones para reconstruir la plaza.

Consultado el alcalde Enrique Neira, dijo que la obra se efectuará para "recuperar este espacio que está un tanto abandonado" y destacó que esta iniciativa se venía trabajando hace tiempo con la presidenta del club del adulto mayor, quien dejó este mundo. "Es un proyecto que se venía trabajando hace harto tiempo por la presidenta del club del adulto mayor, la señora Alejandrina, que lamentablemente hoy no nos acompaña porque falleció, pero desde el cielo nos estará observado y viendo como su proyecto hoy día se hace realidad", dijo el alcalde.

Por su parte el seremi de Vivienda destacó que esta obra tiene un estándar de diseño pensado en los usuarios adultos mayores, y un plazo de ejecución bien acotado, de 6 meses.

Este proyecto fue presentando al Decreto Supremo 27 del Minvu, conocido como DS27, para el mejoramiento de barrios.



Este jueves en Teatro Municipal Quelentaro

Banda Instrumental del Regimiento Húsares en Concierto

Una excelente oportunidad para quisieron terminar con la Banda disfrutar de buena música, interpretada por la Banda Instrumental del Regimiento Húsares, de Angol, tendrán los habitantes de esta ciudad este jueves 24 de julio, a partir de las 19:30 horas, cuando la misma se presente en el Teatro Municipal Quelentaro, para cerrar la jornada de "Conciertos de Otoño" que realizó este recinto cultural.

SIETE EN TOTAL

Consultado por Malleco7 el encargado del Teatro Municipal Quelentaro de Angol, Carlos González Quintana, dijo que en la jornada de Conciertos de Otoño hubo siete presentaciones de bandas y agrupaciones en este recinto cultural y



Instrumental del Regimiento Húsares, la cual se sumó gustosa a la actividad.

"Hemos querido que la culminación la haga una agrupación importante de Angol y hemos invitado nuevamente a la Banda Instrumental del Regimiento Húsares, que siempre nos acompaña en las temporadas de conciertos mostrando una serie de temas, que abarcan no solamente lo marcial, sino que también tiene cosas de algunas películas y algunas obras musicales conocidas", dijo Carlos González.

El encargado del Teatro Municipal igualmente dijo que es atractivo escuchar a una banda de músicos militares interpretando, por ejemplo,

> música popular. "Un trabajo bastante interesante porque escuchar una banda militar interpretando música más bien popular de repente tiene un sabor distinto a las otras frecuencias que uno escucha, así que vamos a tener un bonito concierto el jueves 24, a las 19:30 horas, en el Teatro Municipal con entrada liberada para todo el mundo, como culminación, para después ya empezar con los Conciertos Criollos", González agregó Quintana.

CONCIERTO ATRACTIVO

Consultado Carlos González por lo atractivo que resulta escuchar música popular interpretada por bandas militares instrumentales, dijo que esto se debía, en parte, a la importante la presencia de los bronces y percusión en las mismas.

Se estima que este concierto durará aproximadamente una hora y media el jueves de esta semana.



Con programa ministerial "Formar para Incidir"

Fortalecen liderazgo de 70 mujeres de La Araucanía

Con la participación de 70 mujeres de La positivamente la jornada, señalando Araucanía se desarrolló el primer encuentro regional del programa Formar para Incidir, iniciativa del Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género que cuenta con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Este programa tiene como objetivo fortalecer el liderazgo de las mujeres para incidir activamente en el diseño e implementación de políticas públicas, especialmente aquellas orientadas a la promoción de la igualdad y erradicación de la violencia de género.

La seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Sol Kaechele, dijo que "estamos muy contentas hoy con el lanzamiento de Formar para Incidir, donde 70 mujeres de toda la región de La Araucanía, que son lideresas en sus territorios, se están formando y desarrollando estrategias para construir esta red de trabajo colaborativo. Esperamos que esto nos permita avanzar en vidas libres de todo tipo de violencias contra niñas, adolescentes y mujeres, porque es el compromiso que asumimos como Gobierno".

En tanto, la directora regional de SernamEG, Susana Aguilera, valoró

que "esta instancia busca formar a las mujeres para que puedan incidir en sus espacios locales. Esa ha sido nuestra como SernamEG, concentrándonos en dos fundamentales, que tiene que ver con la no violencia y el fortalecimiento de la autonomía económica".

Entre los contenidos que se abordaron en la instancia destacan instrumentos clave como el Plan Nacional por el Derecho a Vidas Libres de Violencia, la Ley Integral 21.675 para prevenir, sancionar y erradicar la violencia de género y el Cuarto Plan de Igualdad Género, fundamentales para avanzar en la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres, niñas y diversidades. Asimismo, se analizaron las causas que producen y reproducen la violencia hacia las mujeres, las niñas y las diversidades para desinstalar creencias y mitos que aún persisten en nuestra sociedad.

Además, y como parte de esta formación, las participantes -quienes postularon a este programa- accederán a un curso online de 20 horas, que se desarrollará entre septiembre y noviembre de 2025.

Llaman a tomar medidas urgentes

Alcaldes preocupados por crisis en sector agrícola

Alcaldes de La Araucanía visibilizan la difícil situación que atraviesa el sector agrícola, con una brecha entre el mundo subsistencia, indican.

una tormenta perfecta: bajos precios por los granos que no compensan los costos de producción, alzas sostenidas en valores de fertilizantes e insumos, climáticos adversos como heladas, lluvias tardías o sequías prolongadas, y una creciente sensación de inseguridad por la violencia rural. En lo último, sin embargo, hay que aclarar que esta violencia ha tenido una fuerte disminución en los últimos 3 años.

El alcalde de Ercilla, Luis Orellana, dijo que el problema afecta a pequeños y grandes agricultores, esto "por el precio de la producción que hoy día se maneja", por lo que pidió "a las autoridades que se haga algo real para

poder apoyar y mejorar estos precios a través del Estado".

Orellana pidió legislar "para asegurar rural y urbano que amenaza su la producción nacional, considerando sobre todo lo que hoy ocurre a nivel A su juicio, la agricultura enfrenta internacional, que hay momentos de crisis, hay momentos de tensión y que de una u otra forma el país también debe asegurar la producción para el abastecimiento local".

Álvaro Labraña, alcalde de Cholchol, reconoció que existen brechas en el mundo agrícola. "Como alcalde de una comuna con alta ruralidad no puedo dejar de señalar que aún persisten grandes brechas en el mundo agrícola".

Labraña resaltó que "nuestros pequeños agricultores enfrentando dificultades para acceder a apoyo técnico, financiamiento oportuno, infraestructura adecuada y conectividad. Vemos cómo se pierden cosechas por falta de canales de riego o cómo se encarecen

los costos de producción por caminos en mal estado". Por eso reiteró la necesidad de "que el Estado mire el campo con una perspectiva integral y estratégica, porque aquí se produce el alimento que llega a las mesas del país".

Por su parte, Camilo Guzmán, presidente de la Asociación Agricultores Unidos, dijo que alcaldes de todo el país ven al agro perjudicado por varios factores y principalmente en la rentabilidad "con el

abuso de posición dominante y distorsión de mercado de parte de la agroindustria" que hoy tiene a muchos agricultores afectados económicamente. "No se puede



olvidar que Chile es un país que depende en un 70% de la importación de alimentos y es un dato muy preocupante".

Concejalas Ponce y Valenzuela dieron a conocer 21 cargos en contra de Manuel Macaya

Presentan en Tribunal Electoral Regional requerimiento para remover a alcalde de Collipulli

OLLIPULLI.- Un requerimiento ante el Tribunal Electoral Regional, TER, buscando la remoción del alcalde de Collipulli, Manuel Macaya, por un eventual "notable abandono de deberes" y "faltas graves a las normas sobre probidad administrativa", presentaron las concejalas de esta comuna, Jacqueline Ponce y Carolina Valenzuela, quienes dieron a conocer 21 cargos en su contra.

Uno de los principales es abandonar sus deberes al no pagar de manera íntegra y oportuna las cotizaciones previsionales y de salud de los funcionarios municipales; esto habría afectado gravemente la actividad educacional municipal y generado un considerable detrimento al patrimonio municipal, ya que tuvieron que pagarse multas, reajustes e intereses por cancelar cotizaciones atrasadas entre enero y octubre de 2023.

EN RUTA 5 SUR

Se agrega que el alcalde habría faltado gravemente al deber de probidad al hacer ocupación de un bien nacional de uso público, como la Ruta Cinco Sur, y paralizar las actividades municipales en febrero y septiembre de 2023, esto con participaron los funcionarios de la Municipalidad.

También acusan al alcalde de faltar gravemente al principio de probidad administrativa al, eventualmente, incurrir en un delito de desacato; esto se funda en el no cumplimiento por parte del jefe comunal de una resolución del Tribunal Laboral de Collipulli, por lo cual fue querellado en el Juzgado de Garantía y formalizado por la Fiscalía, la cual pidió para él una pena de 3 años. Para hoy está programada la audiencia de preparación de juicio oral en este

FUNCIONARIAS

Las concejales igual acusan al alcalde de abandonar notablemente sus deberes al incurrir reiteradamente en conductas constitutivas de vulneración de derechos fundamentales en contra de funcionarias municipales, comprometiendo gravemente la imagen y el patrimonio municipal.

Esto se refiere a las directoras de Administración y Finanzas, y del Departamento de Salud Municipal, y a una contadora auditora que presentaron en el tribunal una demanda, en contra de la Municipalidad de Collipulli, por motivo de una movilización en que tutela laboral o vulneración de garantías



Las concejales presentaron 21 cargos en contra del alcalde de Collipulli, Manuel Macaya.

constitucionales como libertad al **DIRECTOR DE DIDECO** trabajo, salud, igualdad ante la ley y honra, por lo cual fue condenado el municipio y se acreditó que el alcalde y parte de su equipo directivo habían incurrido en algunos de estos hechos. Esta condena -con pago de indemnizaciones a las referidas- fue ratificada por la Corte Suprema.

Siempre en la vulneración de derechos fundamentales de funcionarias, otras dos presentaron demandas de tutela laboral, para las cuales el Tribunal dictó medidas de protección.

Las concejalas también acusan al alcalde de faltar gravemente a las normas de la probidad administrativa en dos casos, al nombrar como director de Desarrollo Comunitario al hermano de una concejala y al no hacer una licitación pública para la compra de dos desfibriladores y 56 tablets.

El Tribunal Electoral Regional, TER, determinará en primera instancia si estos cargos en contra del alcalde son o no efectivos, y en segunda el requerimiento será visto por el Tribunal Calificador de Elecciones.



Se entregaron subsidios de eficiencia energética

106 familias mejorarán temperatura de casas

Ciento seis familias de Angol tendrán nueva por un lado, mejorando el barrio,

Vivienda, Patricio Escobar; el director regional del Serviu, José Luis Sepúlveda, y el alcalde, Enrique Neira, entre otras autoridades; aquí las familias de los comités Mi Futuro, San Francisco, Las Araucarias, Rayito de Sol y Nahuelbuta recibieron los subsidios.

Consultado el director regional del Serviu, dijo que se instalará un envolvente térmico en las casas, lo que es clave para mejorar la condición de temperatura en su interior. "Permite que la vivienda con nuevo revestimiento exterior quede como

una mejor calidad de vida gracias al la condición estética y el valor mejoramiento térmico de sus casas, para emocional que tiene la vivienda, pero lo cual recibieron el jueves, en un acto fundamentalmente permite que la en el Centro Cultural, sus subsidios de resistencia al cambio de temperatura, la eficiencia energética de parte del Serviu resistencia térmica de la vivienda, mejora; en la vivienda en invierno se En la ceremonia estuvieron el seremi consume menos combustible para ser calefaccionada y en verano recibe menos calor del exterior, mejora la condición térmica de todos los muros exteriores y de la techumbre".

"Se busca que la vivienda antigua construida con estándares de la época, que eran los adecuados, se actualice a la normativa actual como cualquier vivienda nueva de hoy y la familia pueda tener una mayor dignidad, una vivienda con una mejor temperatura interior en invierno o en verano es más cómoda, se siente mejor y alberga mejor a una familia", dijo el director.

Recomendado por Comisión de Paz y Entendimiento

Habrá plan de desarrollo para Malleco

El gobierno ya comenzó el trabajo para elaborar un plan de desarrollo económico y social para Malleco, una de las 21 recomendaciones de la Comisión Para la Paz y Entendimiento para esta provincia y la de Arauco.

Una vez que el Presidente Boric recibió el informe de esta Comisión instruyó al ministro de Economía, Nicolas Grau, que comenzara a trabajar en este plan para Malleco, dijo el delegado presidencial de la provincia, Leopoldo Rosales.

autoridad agregó recientemente tuvieron una reunión online con el ministro, con la cual comenzó el trabajo para elaborar el plan. "Hace un par de días, vía telemática, con el ministro v el delegado presidencial de la región de La Araucanía, comenzamos a desarrollar, hay una serie de iniciativas y propuestas, que quedaron ellos de ir analizando y viendo en el transcurso de este tiempo", dijo Rosales.

El delegado agregó que en la Cuenta Pública participativa que efectuó en la Delegación surgieron ideas de iniciativas que espera que el ministro pueda revisar pensando en este

plan. "Yo espero que el ministro pueda venir porque también le manifesté que nosotros como Delegación habíamos generado un espacio de participación participativa por el tema de la Cuenta Pública y ahí hubo una serie de iniciativas y propuestas súper interesantes, que espero que el ministro también las pueda ver".

Leopoldo Rosales igualmente indicó que se espera que este plan para la provincia de Malleco pueda estar concluido antes de que termine que el actual gobierno.

